
En el salón oficial para sesionar del Ayuntamiento Municipal de este municipio de 

Ejutla, Jalisco, ubicado en la calle Juan M. Díaz número 3 de esta municipalidad 

de Ejutla, Jalisco, planta alta, siendo las 11:16 once horas con dieciséis minutos 

del día 15 quince de Marzo del año 2024 dos mil veinticuatro, estando reunidos 

para que tenga verificativo la Sesión Extraordinaria número 17 diecisiete del 

Ayuntamiento Administración 2021-2024 de este municipio de Ejutla, Jalisco, a la 

que fueron convocados previamente por el Presidente Municipal Arquitecto. 

Gabriel Ramírez Santana, en uso de las facultades conferidas en la Ley del 

Gobierno y la Administración Pública Municipal del estado de Jalisco.------------------ 

PRIMER PUNTO.-  El presidente,  instruyó al servidor público encargado de la 

Secretaria General del Ayuntamiento, Lic. Gerardo Javier González Covarrubias, 

para efecto de validez, tome lista de asistencia y de ser el caso determine si existe 

quórum legal. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

El secretario dijo en  atención a la instrucción realizada con anterioridad, voy a 

tomar lista de asistencia, una vez hecho lo anterior le comunico al  presidente, que 

se encuentran presentes, 08 ocho miembros que integran este cuerpo edilicio, 

siendo los siguientes: Presidente; Arq. Gabriel Ramírez Santana, Regidora Cecilia 

David Ortega, Sindico Salvador Michel González, Regidora María Elena 

Velázquez Pelayo, Regidora María Piedad Jiménez Padilla, Regidor Elías Cobián 

Puentes,  Regidora María de Jesús Gómez Díaz, y  Regidor Guillermo García 

González, de tal manera que se declara la existencia de quórum.----------------------- 

El Presidente Municipal, manifesto que al existir Quórum legal se declara 

formalmente instalada, la presente sesión extraordinaria y por validos los acuerdos 

que en la misma se tomen; y a la vez solicito al Secretario General del 

Ayuntamiento continúe con la sesión. ------------------------------------------------------------ 

SEGUNDO PUNTO.- En cumplimiento a lo ordenado, Informo el secretario que el 

siguiente punto por desahogar es; propuesta y en su caso aprobación del orden 

del día, dando  lectura del Orden del día:  

1.  LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL. 

2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

3. PROPUESTA, Y APROBACION DEL PRESUPUESTO PARA EL FESTIVAL 
DEL MARIACHI Y SUS TRADICIONES EDICION  22. 
 

4. FORMAL CLAUSURA DE LA SESION. 

Retomando la palabra el presidente manifesto una vez que se dio lectura del 

orden del día someto a su consideración y aprobación el orden del día propuesto, 

por lo que solicito, al Secretario General, consulte la votación respectiva, y el 

Secretario en atención a lo solicitado, manifesto en votación económica,  aquellos 

que estén a favor en señal de aprobación levanten su mano, aquellos que estén 

en contra favor de levantar su mano y aquellos quienes se abstengan así lo 

manifiesten, una vez hecho lo anterior, de la votación resultaron 9 nueve 

votos a favor, 0 cero en contra y  0 cero abstenciones, resultando aprobada la 

misma, por lo que el Presidente, comunico “APROBADO POR UNANIMIDAD”.---- 

TERCER PUNTO: Siguiendo con la sesión el  Presidente, indico al Secretario, 
continúe con el desahogo del siguiente punto, y atendiendo a dicha instrucción el 
Secretario, manifesto que el siguiente punto por desahogar es: PROPUESTA, Y 
APROBACION DEL PRESUPUESTO PARA EL FESTIVAL DEL MARIACHI Y 
SUS TRADICIONES EDICION  22. Retomando la palabra el presidente manifesto; 
para el desahogo de este punto, va a pasar la directora de Cultura para 



exponernos este punto; y tomando la palabra la directora expuso lo siguiente: muy 
bien iniciamos con el presupuesto que es este: 
 
FECHA  MARIACHIS  HORAS $ IVA  

DOMINGO 12  
- BASTONERAS DE 

UNIÓN  
 

- BALLET AOTITLAN / 
ESTENCIA TULENSE 
DE LA 
PREPARATORIA DE 
UNIÓN DE TVLA  

       
- PILARES DE JALISCO 

 
- ASI ES TECOLOTLAN  

 

 

1 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

     3 

 
3,000.00 
 
 
 
$3,000.00 
 
 
 
 
 
 
10,000.00 
 
 
 
$40,000.00 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
$46,400.00 

LUNES 13  - BALLET EL COLIBRI 
 

 

- IMPERIAL  

      45min 
 
 
        2 

$2,500.00 
 
 
$18,000.00 

N/A 
 
 
$20,880.00 

MARTES 14  - DUETO LOS 
CENTENARIOS  

 
- FEMENIL 

GRULLENSE 

2 
 
 

2 

$ 19,000.00 
 
 
$25,000.00 

$ 22,040.00 
 
 
$29,000.00 

MIERCOLES 15 - BALLET DE TONAYA 
 

- INTERNACIONAL 
NUEVO 2000 

45min 
 
 
 
       3 

 

$3,000.00 
 
 
 
$25,500.00 

N/A 
 
 
 
N/A 

JUEVES 16 - NAVIDAD 
 
- JUVENIL PREMIER  

3 
 
 

3 

$40,000.00 
 
$25,000.00 

 
 
$29,000.00 

VIERNES 17 - LOS ANGELES  
 
- INNOVACION 

MEXICANA  

2 
 

2 

$40,500.00 
 
$45,000.00 

$46,980.00 
 
$52,200.00 

SABADO 18 - SAN JOSE DE LOS 
GUAJES   

 
- LOS TORITOS   

2 
 

3 
 

$30,000.00 
 
$90,000.00 
 

34,800.00 
 
$102,000.00 
 

DOMINGO 19 
 
 
 

- AMERICA  
 

- LOS GALLEROS  
 

- GENERACION DR 

       3 
 

       2 
   
        4 

$180,000.00 
 
 
$105,000.00 
 
$24,000.00 

$208,800.00 
 
 
$121,800.00 
 
$24,000.00 

 -    $824,900.00 

 

 

 

 



CONCEPTO  SIN IVA  IVA  

EQUIPO DE AUDIO 
E ILUMINACION  

COSTO POR 8 DIAS DE 
EVENTOS  

$320,000.00 $371,200.00 

PIROTECNIA  EL DIA FINAL DE LA 
SEMANA 

$10,000.00 11,600.00 

DIFUCION FLAYERS: REPARTIR EN 
EL DESFILE DEL 
CARNAVAL AUTLAN  
PROGRAMAS: PEGAR 
EN EJUTLA Y SUS 
ALREDEDORES  
 
 

$6,000.00 $6,960.00 

MUEBLE  PEDIR APOYO AUTLAN 
PARA ESCENARIO Y 
SILLAS  

  

PONCHE   $9,000.00 9,000.00 

EMBAJADORA  
 
 
REYNA EJUTLA 

- VESTIDO 
- MAQUILLAJE  
- CARRO  
- CORONA  

$30,000.00 $34,800.00 

LOCUTOR  POR LOS 8 DIAS $1,300.00 10,400.00 

BANDAS Y FLORES   $2,000.00 $2,320.00 

ECSENARIO   $15,000.00 $15,000.00 

 TOTAL:  $461,280.00 

 

$1’286,180.00 

CUOTAS                                      $ 

PUESTO DE COMIDA $12,000.00 

PUESTO DE BOTANAS  $21,500.00 

PUESTO DE BEBIDAS  $144,000.00 

PUESTO DE TACOS  $24,600.00 

TOTAL $202,100.000 

$1’084,080.00 TOTAL 

Pregunto Álvaro, ¿a qué hora van a estar empezando los eventos? Y contesto la 

Directora de Cultura todos los días van a iniciar a las 8: 30 PM, nada más el 

domingo 12 que inicia va hacer más tarde por el desfile, y luego las palabras de 

las Reynas y Gabriel, pregunto María de Jesús, ¿Cuál es de Generación DR? 

Contesto la Directora de Cultura Generación DR, es un norteño banda, y comento 

Guillermo, digo es un festival del mariachi para que meter un norteño banda, 

retomando la palabra la Directora de Cultura, luego viene lo del equipo de audio y  

sonido y el costo por los 8 días es de $371,200.00 pesos (trescientos setenta y 

un mil doscientos pesos), con IVA, pero viene con pantallas, iluminación, DJ, 

todo completo, comento María de Jesús, para mí la verdad deberían de quitar 

Generación DR digo si ya viene un DJ no tiene caso, comento Guillermo, yo traigo 

otra propuesta digo si ya se va a gastar en un evento esa cantidad porque se 

elimina Generación DR, otro mariachi y mejor pensamos en traer el mariachi 

Gama Mil, comento Salvador, mejor vamos concluyendo con la propuesta que se 

hizo y ya vemos si se mueve algo o queda igual, continuando la Directora 

manifesto la pirotecnia sería nada más para el ultimo día y serian $11,600.00 

(once mil seiscientos pesos), con IVA incluido, hay que hacer programas y 

difusión y serian $6, 960.00, ponche para el desfile $9,000.00, no factura, tenemos 

a la embajadora y la Reyna de Octubre y hay que darles maquillaje, carro y 

corona, con un costo de $ 34,800.00 sacando dos vestidos para cada una, locutor 



por los 8 días serian $10,400.00, bandas y flores $2,320.00,  escenario 

$15,000.00, comento Guillermo, está bien, pero la propuesta es los 2 años 

anteriores han sido cantidades, esta es la que a estado apegada a la realidad, 

pero siempre nos subimos un 25% más de lo que se presupuesta, yo por eso 

propongo si está el recurso disponible, no nos va hacer falta para nada de otros 

gastos, porque las cuentas a la fecha de hoy no están presentadas, yo si 

propondría que se traiga otro evento fuerte porque eso hace más atractivo a 

patrocinadores, a quienes van a poner puestos se les puede cobrar más, y por la 

experiencia que tengo en el primer año se iban a gastar $400 y se llegó al millón, 

el segundo año se pasaron de un millón trescientos o más, entonces si se esta 

contemplando $1’286,080.00, entonces yo propondría hacer algunos ajustes y que 

el festival, y pues como dijo el presidente, es el último y hay que echar la casa por 

la ventana, todos los mariachis son buenos pero hay mariachis que tienen un 

nombre distinto o que tienen más peso que otros, porque por ejemplo el América 

es bueno pero hay otros que tienen más peso, esa es la propuesta o tu Álvaro, 

¿Qué vas a eventos de mariachis que dices? Porque dejamos ese presupuesto 

pero traemos otros mariachis con más peso, porque podemos traer otros del nivel 

del América y del Gama mil, y si de todos modos vamos a gastar ese dinero con 

un poco más de organización metemos otros dos eventos y tenemos un inicio y un 

cierre pero buenos, comento el presidente, yo veo que todos los eventos son 

buenos nomas el martes y miércoles son un poco más tranquilos pero es entre 

semana, y todos los demás días son muy buenos eventos, yo lo del Gama mil, así 

como se portaron el año antepasado no se me hizo bien, porque se le había dado 

un anticipo y por lo de la pandemia no hubo evento y de todas maneras no 

quisieron respetar el anticipo, comento María de Jesús, de todas maneras ya 

están confirmados los mariachis verdad, pregunto Guillermo, ¿a qué hora se van a 

terminar los eventos? Contesto el presidente, alrededor de las 12, y dijo Guillermo, 

mira yo veo que nuestro fuerte es las personas que nos vistan de fuera sobre todo 

los que vienen de EUA, y ellos allá tienen un horario distinto al de nosotros 

entonces yo si les sugiero que los eventos se terminen a la una de la mañana, 

comento el presidente, mira yo te digo porque a mí me a tocado estar en los 

eventos y los hijos ausentes no vienen a oír el mariachi ellos vienen a los puestos 

porque se tarde y allá donde toca el mariachi se queda solo, yo creo que debemos 

enfocarnos en los adultos mayores porque ellos son los que disfrutan de los 

eventos, bueno yo estoy de acuerdo nomas pues que no nos afecten en las zarcas 

del gobierno, y contesto el presidente, siempre nos a ajustado siempre hay dinero 

gracias a Dios, entonces podemos quitar Generación DR, Comento Guillermo, ya 

está contemplado el gasto de $1’28,180.00, que se deje el presupuesto como esta, 

nomás que agregue el toritos sino hay patrocinios o si hay y sobra se puede 

utilizar para que el grupo toque un rato en la noche, y eliminamos Generación DR, 

y comento Salvador, no si vamos aprobar, vamos aprobar tal cual como está el 

presupuesto, y dijo Guillermo podemos aprobar el monto sin Generación DR, y 

digo la propuesta es que se elimine Generación DR, quedando el monto tal y 

como esta y de ahí si hay que pagar en otras cosas que se necesiten para el 

evento que de ahí se cubra porque luego se tienen que cambiar montos y el 

presupuesto y eso y para que no nos vuelva a pasar así se requiere hacer 

otros gastos que de ahí se tome para pagarlos, y así se ocupa para el 

escenario u otras cosas de se toma ese dinero, una vez que se hace la 

presente propuesta se hace la votación por la misma; comento María de 

Jesús, entonces la propuesta es que se elimine Generación DR, que son 24 

menos, no estamos seguros que haya patrocinios, sino hay patrocinios será 

un sobrante, son 70 y 24 entonces son 94 lo que nos están quedando, 

entonces estamos de acuerdo verdad, entonces si quitamos Generación DR 

y las pantallas quedan $94,000.00 pesos, y quedaría $1’186,180.00, pero 



estamos en el asunto de Alejandra, que si se presenta otro gasto y para que 

ya no haya otra junta y que no haya movimiento de dinero como ha pasado 

siempre, que se apruebe la cantidad de $1’286,180.00 (UN MILLON 

DOSCIENTOS OCHENTA Y SEIS MIL CIENTO OCHENTA PESOS M.N), 

Haciéndose la anterior propuesta se hizo la votación respectiva, retomando la 

palabra el Secretario manifesto en votación nominal preguntado a cada regidor el 

sentido de su voto iniciando con el Presidente Gabriel quien se manifesto en 

contra, Salvador en contra, Cecilia en contra, Elías en contra, María Piedad a 

favor, Carmen a favor, Guillermo a favor, María de Jesús a favor, María Elena a 

favor y Álvaro a favor, resultando de la propuesta antes mencionada: 6 seis votos 

a favor y 4 cuatro en contra, y 0 cero abstenciones, resultando aprobada la 

misma, por lo que el Presidente, comunico “APROBADO”.--------------------------- 

Acto continuo el presidente, indico al Secretario General, continúe con el 

desahogo del siguiente punto y en atención a dicha instrucción el Secretario, 

manifesto que el siguiente punto por desahogar es: FORMAL CLAUSURA DE LA 

SESION por lo que él Presidente Municipal, expreso desahogados todos los 

puntos del orden del día y no habiendo más asuntos que tratar, se da por 

concluida la presente sesión siendo las: 12:08 doce horas con ocho minutos, 

del día 15 quince de Marzo del año 2024 dos mil veinticuatro, agradeciendo la 

asistencia de los presentes, levantándose la presente acta para constancia, la que 

firman los que en ella intervinieron y así quisieron hacerlo.--------------------------------- 

 

ARQ. GABRIEL RAMIREZ SANTANA. 

PRESIDENTE MUNICIPAL. 

 

 

C.SALVADOR MICHEL GONZALEZ. 

SINDICO MUNICIPAL 

 

 

C.CECILIA DAVID ORTEGA. 

REGIDORA 

 

 

C. MARIA ELENA VELAZQUEZ PELAYO. 

REGIDORA 

 

 

L.N.I. ALVARO PONCE GONZALEZ. 

REGIDOR 

 



C. MARIA PIEDAD JIMENEZ PADILLA. 

REGIDORA 

 

C. ELIAS COBIAN PUENTES. 

REGIDOR 

 

L.C.S. MARIA DE JESUS GOMEZ DIAZ. 

REGIDORA 

 

L.T.S. FRANCISCO JAVIER PÉREZ RAMÍREZ. 

REGIDOR 

 

 

C. MARÍA DEL CARMEN GONZÁLEZ URIBE. 

REGIDORA 

 

 

C.GUILLERMO GARCÍA GONZÁLEZ. 

REGIDOR 

 

 

LIC. GERARDO JAVIER GONZALEZ COVARRUBIAS. 

SECRETARIO GENERAL 

 

LA PRESENTE HOJA CON FIRMAS FORMA PARTE INTEGRAL DE LA 

SESION EXTRAORDINARIA NUMERO 17 DIECISIETE, CELEBRADA EL DIA 

15 QUINCE DE MARZO DEL AÑO 2024 DOS MIL VEINTICUATRO, POR EL H. 

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE EJUTLA, JALISCO, 

ADMINISTRACION 2021-2024 


